



PROCES-VERBAL de l'Assemblée ordinaire du District Samedi, 22. April 2023 à Sierre

Début de l'Assemblée
Fin de l'Assemblée

11.00 heures
12.25 heures

Anwesende Clubs:
23 von 32 Clubs

Clubs excusés: 8
Aargau, Bern, Schaffhausen, St. Gallen, Winterthur, Zürcher Unterland,
Zürich, Zug

Excusé et mandat donné au comité district: Sopraceneri, Lugano, Fribourg

Club non excusé: Montagnes Neuchâteloises

Président District : Peter Wüthrich
Comité District : Philippe Cottet, Sergio Romaneschi, Hans Roth, Hansruedi Wagner, Beat Zurflüh (Vice-Président), excusé: Christoph Socin
Secrétariat District : Danica Kunz
Anciens présidents du District : Jean-Pierre Largo,
Excusé; Bernhard Segesser, Urs Baumgartner, Daniel Plattner

Allocution de bienvenue de Beat Zurflüh, vice-président du district. Remerciements aux organisateurs du PC Oberwallis et du PC Valais Sion. Il donne la parole à M. Pierre Berthod, conseiller municipal de Sierre.

Allocution de bienvenue de M. Pierre Berthod, président de la ville de Sierre

Salue chaleureusement toutes les personnes présentes et parle du lieu de la manifestation, l'Hôtel de Ville, de son rôle en tant que politicien en ce qui concerne le sport à Sierre, de la place du sport dans la ville, de l'importance des possibilités sportives pour les jeunes (mise à disposition gratuite des infrastructures) et du sport et de l'intégration.

Remerciements du vice-président Beat Zurflüh à Pierre Berthod. Des remerciements sont également adressés à Alban Albrecht, membre du PC du Haut-Valais, qui travaille pour le "Walliser Bote" et rédigera un article de presse sur l'AD. Suit un bref résumé de la carrière du prochain orateur, le colonel EMG Roger Schwery, qui fera un exposé sur la Patrouille des Glaciers.

Exposé du colonel EMG Roger Schwery, commandant de la Patrouille des Glaciers 2022

Le colonel EMG Roger Schwery souhaite la bienvenue à tous les participants. S'ensuit une description détaillée, de la Patrouille des Glaciers (PDG), la plus grande course de ski de randonnée au monde, accessible aux compétiteurs civils et militaires, qui se déroule tous les deux ans. La dernière édition a eu lieu du 26.04.2022 au 01.05.2022. R. Schwery présente la période de création et les années de déroulement (avec interruption). Il explique le tracé (Zermatt - Verbier) et le présente virtuellement, complété par des photos et des vidéos ainsi que des informations sur la planification, la construction, toutes les personnes impliquées, le transport du matériel et la réalisation. De plus amples informations sont disponibles sur le site Internet : <https://www.pdg.ch/de/le-parcours/>.



Partie officielle de l'assemblée de district

Beat Zurflüh donne la parole au président du district, Peter Wüthrich. Brève allocution de bienvenue de Peter Wüthrich, qui donne la parole à Pierre Zappelli, président du Panathlon International.

Mot de bienvenue de Pierre Zappelli, président du Panathlon International

Pierre Zappelli salue tous les participants et se souvient de l'époque où il était président du district de Suisse et de la Principauté du Liechtenstein et de ses visites de clubs à l'époque, et remercie pour l'invitation à l'AG de cette année. Il souligne la bonne collaboration avec le District Suisse et Principauté du Liechtenstein, donne un bref aperçu des valeurs du mouvement panathlonien et des valeurs du sport, de la collaboration avec le CIO et des membres du Panathlon International dans le monde entier.

1. Constitution de l'assemblée

1.1 Représentations des clubs / excusés / mandatés / Votants / majorité absolue

23 des 32 clubs du district sont présents, représentés soit par les Président(e)s, soit par un membre délégué, soit par un mandat. La majorité absolue est de 12 voix.

1.2 Élection des scrutateurs

Romy Manser du PC Region Wil est élue à l'unanimité comme scrutatrice.

2. Ordre du jour (envoyé au préalable, exemplaires à disposition)

Celle-ci a été envoyée au préalable. Il est renoncé à la lecture de l'ordre du jour, tous les participants et participantes approuvent l'ordre du jour.

3. Procès-verbal de l'AO 2022 à Soleure du 19 mars 2022

L'assemblée de district de l'année dernière s'est déroulée sous l'égide de l'ancien président Bernhard Segesser, qui présente ses salutations. Il est renoncé à la lecture du procès-verbal, qui est approuvé à l'unanimité par main levée et par acclamation.

4. Rapport annuel du président 2022, y compris le programme d'activités

Le président de district Peter Wüthrich fait une rétrospective du travail accompli durant sa première année de mandat et rappelle ses premiers mots en tant que président nouvellement élu : "Ce qui doit briller dans la patrie doit brûler en toi". Il avait alors commencé par les mots **M-I-A : Motivation - Information - Action**, qui sera la devise de son mandat. En outre, Peter Wüthrich a défini les mots-clés **rencontre-information-transmission** comme métaphore. Objectif **Rencontre** : tous les clubs doivent être visités par les membres du comité, si possible d'ici fin 2023. Plus de la moitié des clubs ont déjà pu être visités. Objectif **Information** : mentionner l'affiche avec les programmes annuels de tous les clubs (six mois). Cet aperçu est également mis en ligne sur le site Internet et sert de source d'idées à tous les clubs. Objectif **transmission** : trois manifestations de formation continue sont prévues pour l'année 2023, toutes avec interprétation simultanée. Voir à ce sujet le point 11 de l'ordre du jour.

5. Compte de bilan et de résultats 2022

La comptable Danica Kunz présente le bilan et le compte de résultats 2022. Avec des recettes de CHF 128'513.60 et des dépenses de CHF 116'472.65, les comptes se soldent par un bénéfice de CHF 10'440.95. CHF 1'600.00 ont été attribués au fonds de solidarité. Les liquidités sont indiquées par une confirmation de solde de la Banque Cantonale de Fribourg de CHF 84'161.70.

La fortune de l'association s'élève à CHF 62'630.45, celle du Fonds de solidarité à CHF 8'600.00. Les participants n'ont pas de questions à ce sujet. Le rapport des vérificateurs des comptes est ensuite lu. On passe au vote : le bilan et le compte de résultats 2022 ainsi que le rapport des réviseurs sont acceptés et approuvés à l'unanimité. Vient ensuite le vote sur la décision de décharge / l'octroi de la décharge au comité directeur : la décharge est accordée au comité directeur à l'unanimité par un vote à main levée.



6. Adaptations du règlement

Règlement Panathlon Suisse avec Club Fürstentum Liechtenstein, District de Panathlon International :

Le comité directeur propose deux nouveaux ajouts au règlement du Panathlon Suisse avec Club Fürstentum Liechtenstein, District de Panathlon International. Sous l'article 7.3. (Comité directeur) et sous l'article 8.2. (Président), le passage "Une réélection est possible" est ajouté à la durée du mandat, qui est de quatre ans. On passe au vote : l'adaptation est acceptée à l'unanimité et prend effet immédiatement. L'assemblée demande ensuite si cela s'applique également aux clubs. Il est répondu par la négative, les clubs sont libres, ils ne sont pas mentionnés dans le règlement international. Cette adaptation n'est valable que pour le district.

Fonds de solidarité :

Le vice-président Beat Zurflüh donne une brève explication sur le "fonds de solidarité". La fortune du "Fonds de solidarité" s'élève à CHF 8'600 au 31.12.2022. Chaque année, CHF 1'600.- s'y ajoutent (CHF 50.- par club avec la facture des cotisations de membre du district). A propos de l'origine du "Fonds de solidarité" : sur proposition du Panathlon Club Lausanne, l'Assemblée générale du District du 16 février 2002 a adopté le règlement : "Sur la participation des clubs absents aux frais de participation aux assemblées générales du Panathlon International (contribution de solidarité)".

Les Clubs du District Suisse et Principauté du Liechtenstein n'ont pas utilisé ce fonds ces dernières années et lors de l'AG 2022, des questions ont été posées sur l'utilisation de ce fonds. Le comité directeur a réfléchi aux possibilités dont dispose le district pour honorer et récompenser des prestations particulières en faveur de l'idée panathlétique. Idée : les nouvelles "directives pour les fonds de solidarité" doivent permettre de soutenir par une contribution de solidarité les clubs qui, par des efforts particuliers, apportent une notoriété supplémentaire au mouvement panathlonien.

Proposition du comité de district : Le règlement "Sur la participation des clubs absents aux frais de participation aux Assemblées générales du Panathlon International (contribution de solidarité)". doit être dissous et les nouvelles "Directives sur les fonds de solidarité" doivent être adoptées. Les fonds existants seront transférés dans un nouveau fonds de solidarité à créer.

Vote : Faut-il dissoudre le règlement "Sur la participation des clubs absents aux frais de participation aux Assemblées générales du Panathlon International (contribution de solidarité)" ? Résultat : 21 voix pour, 2 voix contre. La proposition de nouvelles "directives pour les fonds de solidarité" donne lieu à une discussion animée.

Les réactions vont dans le sens de la crainte qu'avec l'abrogation du règlement et l'adoption des nouvelles directives, les clubs ne reçoivent plus de soutien financier lorsqu'ils souhaitent se rendre à des manifestations internationales.

Le président Peter Wüthrich explique que le compte 4520 "Solidarité aux clubs" continuera d'exister. Pour l'année 2023, 2'000 CHF ont été budgétés comme auparavant. Ces fonds sont à la disposition des clubs, entre autres, pour des voyages lors de manifestations internationales.

Des voix s'élèvent dans l'assemblée pour proposer d'introduire dans les directives un montant fixe ou variable que les clubs peuvent demander à recevoir pour les déplacements lors d'événements internationaux. Une voix contre fait remarquer que si un tel passage fixe figure dans les directives, il deviendra également un "must".

Proposition de Stefano Giulieri, trésorier de PI : il est difficile de tout régler dans les directives, mais le Panathlon International pourrait apporter une aide financière aux clubs qui souhaitent participer à des manifestations internationales.



La question de savoir si le comité directeur doit ajouter/intégrer dans les directives un passage stipulant que les clubs peuvent demander défraiment de ce fonds de solidarité s'ils veulent se rendre à des manifestations du Panathlon International est rejetée.

Résultat : 17 voix pour et 8 voix contre.

Les directives retournent donc au comité directeur pour être retravaillées/complétées. Les directives complétées seront à nouveau soumises au vote lors de l'AG 24 à Lugano.

7. **Comité directeur**

Composition pour l'année administrative 2023/24 : Proposition : Philippe Cottet, Hans Roth, Christoph Socin (en absence), Hansruedi Wagner, Beat Zurflüh (vice-président) et Peter Wüthrich (président).

Sergio Romaneschi est officiellement remercié et chaleureusement applaudi pour ses nombreuses années d'activité au sein du comité de district (durée du mandat limitée). Brève allocution et remerciements de Sergio Romaneschi. Le comité est confirmé par l'assemblée par acclamation.

8. **Election de l'organe de contrôle des comptes pour 2024**

La révision du bilan et du compte de résultats 2023 sera effectuée par Bruno Schmid du PC Oberwallis et un délégué du PC Lugano dans le cadre de l'AD 2024. La proposition est acceptée à l'unanimité par tous les participants.

9. **Cotisation des membres 2023**

Le président Peter Wüthrich propose de maintenir la cotisation de membre du district à 25.- CHF. On passe au vote et la proposition est acceptée à l'unanimité. .

10. **Budget 2023**

La comptable Danica Kunz présente le budget 2023. Le budget s'oriente sur les années précédentes, mais le comité a budgétisé des dépenses plus importantes pour l'année 2023 en raison de projets et de manifestations.

Recettes budgétées pour 2023 : Total CHF 126'937.
Dépenses budgétisées pour 2023 : Total CHF 139'832.
Résultat annuel budgété : perte totale de CHF -14'495.

La comptable explique certains postes en détail. Le résultat annuel budgétisé s'élève donc à CHF - 12'895.- avant modification du capital du fonds. Après attribution au "Fonds de solidarité", la perte budgétée est de CHF -14'495. Le président ajoute un bref commentaire sur l'augmentation des dépenses concernant le site Internet, les frais et les manifestations. Le budget 2023 est adopté à l'unanimité par l'assemblée.

11. **Programme annuel 2023**

Les affiches des manifestations prévues sont affichées : Trois événements / ateliers sont prévus. Le président demande à toutes les personnes présentes de venir en nombre et de profiter de ces événements comme d'une occasion d'échange et de "networking".

Atelier pour les responsables des programmes et des médias 30.06.2023 à Gümligen/BE :

L'événement aura lieu à Gümligen. L'invitation, l'inscription et le programme de l'atelier seront envoyés aux clubs dans les prochaines semaines.

Atelier pour les présidentes et présidents 22.09.2023 à Gümligen/BE :

Les thèmes prévus sont : Promotion de la relève, promotion des femmes, fair-play, etc. L'invitation, l'inscription et le programme suivront au printemps.



Forum du sport 07.11.2023 à Soleure:

Le forum du sport aura lieu, comme en 2022, en collaboration avec le PC de Soleure. Thème : "Sur quoi reposent les succès actuels au niveau international de l'athlétisme et de la natation suisses ?" La table ronde avec Peter Haas (Swiss Athletics) et Markus Buck (Swiss Aquatics) sera dirigée par Reto Held (SRF). L'invitation, l'inscription et le programme suivront cet été.

Le programme annuel du district comprend également la révision et l'extension du site Internet. Il est prévu d'y mettre en ligne, entre autres, les "manifestations mensuelles des clubs" (voir affiche) ainsi que tous les documents pertinents concernant les ateliers et les manifestations.

Le thème de "l'éthique" doit également être approfondi sur le site Internet. Actuellement, un échange a lieu avec Panathlon International sur le thème de l'éthique. Le président du district, Peter Wüthrich, est représenté dans la commission d'éthique de Panathlon International.

Le programme annuel est approuvé à l'unanimité par l'assemblée.

Suit l'exposé de Walter Mengisen sur le thème de l'éthique.

Walter Mengisen salue toutes les personnes présentes et commence par une citation de Robert Musil et les gros titres des "Protocoles de Macolin", qui révèlent des abus dans le sport de compétition. La question de savoir ce qui est éthiquement autorisé dans le sport de compétition et où se situent les limites doit être définie. La dignité de l'être humain doit être au centre des préoccupations. Panathlon International propose diverses "chartes" sur les thèmes du fair-play et de l'éthique et a toujours joué un rôle de pionnier. Swiss Olympic et l'OFSP ont rédigé un document qui doit servir de base à l'élaboration de règles de comportement. Il est prévu que le district en fasse un résumé et le mette à la disposition des clubs.

12. Panathlon International

Le président apprécie la collaboration constructive avec le président et le secrétariat général de PI, qui met à chaque fois les documents et les écrits à disposition également en allemand.

13. Propositions des clubs

Aucune proposition n'a été reçue.

14. Informations

Jérôme Genet du PC Lausanne présente le Panathlon Family Games® Lausanne à l'aide d'une présentation Power Point. Jérôme Genet est membre de la commission d'organisation et chargé de communication des Panathlon Family Games® Lausanne. En 2010, les Panathlon Family Games® Lausanne ont été créés par le Panathlon Club Lausanne dans le but d'encourager les enfants à faire du sport, à découvrir un loisir sain, à rejoindre un club sportif et à promouvoir la philosophie du Panathlon. L'événement est gratuit et s'adresse aux familles, aux personnes seules, aux adultes et aux enfants à partir de 6 ans. Les prochains Panathlon Family Games® Lausanne auront lieu les 06 et 07 mai 2023 à Lausanne. Tous les présidents et présidentes des clubs Panathlon de Suisse ont été contactés et invités personnellement à se rendre à Lausanne le 07 mai 2023. Pour plus d'informations : www.family-games.ch.

15. Divers:

-

16. Perspectives

La prochaine assemblée de district aura lieu le 13.04.2024 à Lugano, organisée par le PC Lugano. En 2025, l'AO sera organisée par le PC Neuchâtel et en 2026 par le PC Lucerne.



17. Remerciements

Encore une fois, au nom du président et de tout le comité, un grand merci aux deux clubs organisateurs, le PC Oberwallis et le PC Valais Sion.

Mot de la fin :

Un grand merci de Peter Wüthrich à toutes les personnes présentes, au comité, aux conférenciers et à Pierre Zappelli.

La parole est donnée à Beat Zurflüh qui remercie toutes les personnes présentes, en particulier les organisateurs des deux clubs PC Oberwallis et PC Valais Sion.

Toutes les personnes présentes sont cordialement invitées à l'apéro riche.

07.05.2023

La secrétaire
Danica Kunz